

## AMLO: sí hay desabasto de 4 medicamentos oncológicos

P. DOMÍNGUEZ Y R. MONTES, CDMX

— El gobierno compra fármacos a ciegas, reprochan familiares de pacientes y ONG. PÁG. 12

# Admite AMLO desabasto de 4 medicamentos oncológicos

**Protesta.** Familiares de niños con cáncer y ONG aseguran que el gobierno compra “a ciegas”, pues no existe un padrón nacional sobre pacientes con esa enfermedad

PEDRO DOMÍNGUEZ Y RAFAEL MONTES  
CIUDAD DE MÉXICO

El presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció que su gobierno no ha podido comprar hasta ahora cuatro medicamentos contra el cáncer infantil.

“Hay oncológicos que son mucho muy difíciles de conseguir; de 25 ya se tienen adquiridos 21 y hasta ayer nos faltaban cuatro, dos los van a hacer de manera especial por nosotros en Japón.

“Es un asunto muy complejo y además de muchos intereses, no permitían que se compraran medicamentos en el extranjero, por ley no se podía, solo aquí”, aseguró en la mañana.

Por su parte, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, dijo que fueron distorsionadas sus declaraciones en las que señaló que existe casi “golpismo” en las manifestaciones de padres de familia que exigen medicinas para sus hijos enfermos de cáncer.

### “Malas decisiones”

En México no hay un censo nacional de pacientes con cáncer, el sistema de salud está fragmenta-

do, cada institución ve por sí misma y no hay transparencia en las compras, afirmaron familiares de los niños enfermos y las ONG.

“México compra medicamentos a ciegas porque no tenemos

un censo de pacientes con cáncer, el gobierno no sabe cuánta gente tiene cáncer”, aseguró Alejandro Barbosa, director de la organización Nariz Roja.

“No hay una sola base de datos,

se creó el Registro Nacional de Cáncer pero está frenado”, dijo Andrés Castañeda, coordinador del colectivo Cero Desabasto.

“El problema es que el gobierno federal tiene una pelea con las

principales productoras de medicamentos oncológicos del país; tomaron muy malas decisiones respecto a la compra de insumos”, afirmó por su parte Irene Tello, directora de la organización Impunidad Cero.

Castañeda señaló: “El sistema de salud está fragmentado, está el IMSS, Issste, Insabi, Isstech, Issstep, Issemym, cada estado tiene sus dependencias. Eso hace muy difícil saber con certeza cuántos niños viven con cáncer”.

El Presidente aseguró en su conferencia matutina que los padres de menores con cáncer tienen derecho a protestar por la falta de medicinas.

En tanto, padres y madres de familias de niños con cáncer anunciaron que una marcha nacional el próximo sábado 24 de julio para denunciar la falta de medicamentos oncológicos. ■

Con información de: Blanca Valadez





**El Presidente afirmó que dos claves ya se pidieron a Japón. ESPECIAL**

